

**INTERVENCION DE LA EMBAJADORA MARIA DEL CARMEN DOMINGUEZ  
REPRESENTANTE PERMANENTE ALTERNA MISION PERMANENTE DE CHILE  
ANTE LAS NACIONES UNIDAS**

**ITEM 136: PROPUESTA DE PRESUPUESTO POR PROGRAMAS  
MISIONES POLÍTICAS ESPECIALES, BUENOS OFICIOS Y OTRAS INICIATIVAS  
POLÍTICAS AUTORIZADAS POR LA ASAMBLEA GENERAL O POR EL CONSEJO  
DE SEGURIDAD:  
GRUPO TEMÁTICO III: OFICINAS, OFICINAS DE APOYO A LA CONSOLIDACIÓN  
DE LA PAZ, OFICINAS INTEGRADAS Y COMISIONES DE LAS NACIONES UNIDAS:  
MISIÓN DE LAS NACIONES UNIDAS EN COLOMBIA**

**72º PERÍODO DE SESIONES DE LA ASAMBLEA GENERAL: QUINTA COMISIÓN  
ASUNTOS ADMINISTRATIVOS Y DE PRESUPUESTO**

Nueva York, 13 de diciembre, 2017  
(COTEJAR CON TEXTO LEIDO)

Muchas gracias señor Presidente,

Mi delegación se asocia a lo expresado por El Salvador a nombre de CELAC. Quisiéramos dar las gracias a la Señora Bettina Tucci Bartsiotas, Secretaria General Adjunta y Contralora y al Sr. Carlos Ruiz Massieu, Presidente de la Comisión Consultiva en Asuntos Administrativos y de Presupuesto por la presentación de sus respectivos informes.

Señor Presidente,

Como país acompañante del proceso de paz y país garante en las negociaciones de paz entre el gobierno y el ELN, Chile reafirma su voluntad de continuar colaborando, junto a otros actores, con la consolidación de la paz en Colombia.

El acuerdo de paz en Colombia es un hito para nuestra región, pues pone fin a 50 años de conflicto. La Misión Especial es clave para la consolidación de esa paz, la cual inspira a todos aquellos que buscan poner fin a conflictos en otros lugares.

La etapa en la que se encuentra Colombia y esta Misión , es de vital importancia para la construcción de una paz duradera, por cuanto implica

tres factores: primero la reincorporación de los ex combatientes de las FARC-EP a la vida civil , a través de planes de acción y recursos concretos en el marco de una estrategia integral; segundo, abordar la situación de seguridad en las antiguas zonas de conflicto, y tercero consolidar la participación política de las FARC-EP ahora que han depuesto las armas, de conformidad con el acuerdo de paz

Naciones Unidas tiene un rol fundamental en este proceso y su Misión en Colombia, debe contar con el respaldo de la Organización. Como Quinta Comisión tenemos la responsabilidad de otorgar todos los recursos necesarios, de manera predecible, flexible y eficiente, de tal manera de que cumpla su mandato a cabalidad.

Queremos destacar una vez más los esfuerzos que ha realizado el Gobierno de Colombia en los distintos ámbitos para el despliegue de la Misión Política Especial. Así como, el importante esfuerzo realizado por los países miembros de la región, contribuyendo con observadores y observadoras y recursos humanos a la Misión.

En un contexto en el que el multilateralismo pasa por un periodo de escrutinio, queremos resaltar que la Misión en Colombia es de los pocos temas en la agenda del Consejo de Seguridad que suscita consenso, siendo un ejemplo del impacto real en las vidas de las personas y lo que Naciones Unidas puede lograr cuando hay voluntad política.

Thank you very much, Mr. President,

My delegation associates itself with what was expressed by El Salvador on behalf of CELAC.

We would like to thank Mrs. Bettina Tucci Bartsiotas, Deputy Secretary-General and Comptroller and Mr. Carlos Ruiz Massieu, Chairman of the Advisory Committee on Administrative and Budgetary Questions for the presentation of their respective reports.

Mr. president,

As a country accompanying the peace process and a guarantor country in the peace negotiations between the government and the ELN, Chile reaffirms its willingness to continue collaborating, along with other actors, with the consolidation of peace in Colombia.

The peace agreement in Colombia is a milestone for our region, as it ends 50 years of conflict. The Special Mission is key to the consolidation of that peace, which inspires all those who seek to end conflicts elsewhere.

The stage in which Colombia and this Mission are located, is of vital importance for the construction of a lasting peace, since it implies three factors: first the reincorporation of the ex-combatants of the FARC-EP to the civil life, through action plans and concrete resources within the framework of a comprehensive strategy; second, to address the security situation in the former conflict zones; and third, to consolidate the political participation of the FARC-EP now that they have laid down their arms, in accordance with the peace agreement.

The United Nations has a fundamental role in this process and its Mission in Colombia must have the support of the Organization. As the Fifth Committee, we have the responsibility to grant all the necessary resources, in a predictable, flexible and efficient manner, in such a way that it fulfills its mandate fully.

We wish to highlight once again the efforts made by the Government of Colombia in the different areas for the deployment of the Special Political Mission. As well as, the important effort made by the member countries of

the region, contributing with observers and observers and human resources to the Mission.

In a context in which multilateralism goes through a period of scrutiny, we want to highlight that the Mission in Colombia is one of the few issues on the Security Council's agenda that raises consensus, being an example of the real impact on people's lives and what the United Nations can achieve when there is political will.